
Интервью  Михаила Великанова, опубликованное в газете 

«Смоленские новости» 31 августа 1994 года.  

Михаил Великанов: 

«Смена» сегодня на правильном пути 

— В Вашу бытность редактором газета пользовалась довольно 

большой популярностью. Как добиться, чтобы «молодежная 

оставалась популярной в читательской среде? 

— Молодежная газета должна отличаться боевитостью, 

непримиримостью к недостаткам нашей жизни и одновременно теплотой и 

добрым отношением к людям, многие из которых в нынешнее тяжелое 

время нуждаются в заботе и внимании. А главная тема — это защита прав 

молодежи, особенно сегодня. 

Я думаю, что «Смена» сегодня на правильном пути. Конечно, меня 

как читателя что-то раздражает, что-то мне не нравится, но это частности. 

Нашу газету всегда считали «младшим братом», у нее не было таких 

возможностей, как у «Рабочего пути» — мы не могли с ним 

конкурировать. Но в каких-то моментах по своей смелости мы не 

уступали, а даже превосходили. И когда меня вызывали в обком партии 

ругать за какую-то очередную публикацию и говорили, что мы не учимся у 

«Рабочего пути», я отвечал, что приглаживанию и лакировке учиться не 

буду. 

— Сегодня у «Смены» довольно шаткое положение. Что Вы хотели 

бы пожелать «сменовцам» в этих непростых условиях? 

— Первый раз я пришел в «Смену» в 1969 году, и как раз это совпало с 

празднованием 50- летия газеты. Если бы мне тогда сказали, что «Смена» 

попадет в такие тяжелейшие условия, как сегодня, я бы никому не 

поверил. Да, было тяжело работать, была цензура, но я отдавал себе отчет 

в том, что если меня снимут с работы, то все равно сохранится коллектив 

редакции, и газета будет выходить. Мне как бывшему редактору просто 

больно и обидно, что в год 75-летия на газету совершенно не обращают 



внимания. Можно уважать или не уважать газету, не разделять ее позиций, 

но она выходила даже во время гражданской войны и интервенции. Для 

этого находили и бумагу, и средства. А сегодня вдруг оказалось, что на 

выпуск первой в России молодежной газеты нет средств. Если «Смена» 

погибнет, то история нам этого не простит. 

А «сменовцам» я пожелал бы не сдаваться ни в коем случае, идти до 

конца, в сегодняшней жизни никакого компромисса быть не может. Ведь 

ребята, которые работают в «Смене», работают не на себя, а на область, на 

ту молодежь, которая, в общем-то, сегодня не имеет ни своей организации, 

ни своей базы. И только эта газета еще что-то делает. Поэтому 

«сменовцам» — самые лучшие пожелания в творчестве! 
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